



Nicolas Quénel @NicolasQuenel Wed Dec 09 12:01:11 +0000 2020

■ Avec mon vieux complice @antoinehasday nous levons le voile pour @Lesjoursfr sur un gigantesque réseau de désinformation et d'influence qui opère depuis 15 ans sur le sol européen, directement au @PE_FRANCE et aux @UN.

Voici les #IndianChronicles ■

<https://t.co/JG7Liz2DSv>

Une opération d'une envergure monumentale et qui serait comparable à l'ingérence Russe dans les élections aux Etats-Unis en 2016 ou les opérations iraniennes de 2010. Cette enquête fait suite à la publication d'un rapport de l'ONG @DisinfoEU.

Les #IndianChronicles, ce sont des centaines de sites web, faux médias et des dizaines d'ONG qui, pendant des années, ont su exploiter les failles structurelles de nos institutions, pour promouvoir les intérêts de New Delhi et ternir l'image de la Chine et du Pakistan

Loin de se limiter à de la désinformation, ce réseau a obtenu des résultats politiques bien concrets. C'est d'ailleurs les mêmes acteurs que l'on retrouve derrière la visite d'eurodéputés d'extrême droite au Cachemire en octobre 2019.

<https://t.co/RFB0Z570Kr>

Le problème des enquêtes sur les réseaux d'influence et de désinformation c'est toujours l'attribution. S'il est impossible d'être à 100% sûrs que l'opération est pilotée par les services de renseignement indiens, on a quand même des indices qui permettent de douter.■

Mais surtout, cette enquête montre par A+B comment toute la désinformation produite passe dans une "machine à laver" qui permet de la blanchir avant de la redistribuer à des centaines de millions de personnes en #Inde #IndianChronicles

Notre enquête nous a poussé à nous intéresser de près à la plus grande agence de presse vidéo d'Inde, @ANI. Cette dernière est un maillon de la chaîne de distortion qui sert à blanchir les contenus produits par le réseau. Je vous donne un exemple.

1-L'ancien VP du @PE_FRANCE Ryszard Czarnecki commet une tribune dans un faux journal du réseau disant qu'il soutient les frappes de l'Inde au Cachemire.

2-L'ANI reprend et transforme en "Le Parlement européen soutient" en faisant passer ça pour une position officielle.

3- La dépêche ANI est reprise par de nombreux médias en Inde et est donnée à lire à des millions de personnes. Les journaux suppriment même la source de base en modifiant de nouveau la dépêche, finissant de blanchir le contenu.

C'est comme ça qu'on façonne l'opinion.

Mais il y a pire, à l'ONU, le Conseil des droits de l'homme est littéralement vérolé par ce réseau qui... Ne fait pas dans la dentelle. Et le tout sans que cela ne soulève une quelconque question de la part de l'institution.

Un exemple ? Le réseau a littéralement ressuscité l'ancêtre de l'ONU, le CSOP (qui avait vocation à promouvoir la naissance des Nations-Unies), l'a enregistré en tant qu'ONG. Depuis le début du Conseil, le CSOP vient s'y exprimer (principalement pour parler...Du Pakistan).

C'est littéralement l'équivalent de votre grand-père, mort il y a 30 piges, qui se pointe d'un coup au repas de Noël. Et ça ne choque personne. On lui sert même de la dinde.

Gênant.

Ils ont même ressuscité une ONG, "le comité international de la conserverie". Qui, lui aussi, vient parler de sujets comme le Pakistan. Ils se sont même payés le luxe d'usurper l'identité de [@MartinSchulz](#) pour enregistrer le nom de domaine

Ca passe.

Mais au final, ce qui est encore plus gênant c'est que l'on montre que... le Parlement européen savait parfaitement ce qu'il se tramait.

Malgré des millions d'euros dépensés dans la lutte contre la désinformation, c'est une petite ONG qui découvre le pot au roses.

Ce qui, au minimum, devrait nous interroger sur la manière dont l'UE compte lutter contre les tentatives d'ingérence étrangères et contre la désinformation.

Pour réaliser cette enquête, nous avons enquêté longuement, interrogé des dizaines de personnes. Sommes remontés aussi loin que possible.

Il y a beaucoup à lire, beaucoup de questions à se poser et de nombreuses leçons à en tirer.

C'est une enquête dingue, un voyage en absurdie et avec des airs de barbouzerie.

4 volets sont prévus sur [@Lesjoursfr](#) nous publions les deux premiers aujourd'hui et les deux autres suivront très rapidement.

Abonnez vous à ce journal qui, définitivement, le mérite.

Le thread sur l'opération [#IndianChronicles](#) par [@DisinfoEU](#).

Allez le lire et lisez aussi leur rapport. Ce travail est d'intérêt public.

<https://t.co/AQP6fBSuDI>